
Вы сдали мне неправильно! 

В очередной раз убеждаюсь, что последователей Остапа Бендера во все времена хватает. На очередном 
примере убедились в этом и сотрудники сферы торговли. Дело в том, что в городе зафиксировано 
несколько случаев мошенничеств. По-другому и не скажешь. Схема злоумышленников по сути проста: в 
каком-нибудь магазине в час пик (где-то с 17 до 18 часов, когда покупателей особенно много) 
неизвестная женщина (замечена была именно представительница прекрасного пола) заходит в магазин, 
выбирает что-то недорогое (те же сухарики, например) и встаёт в очередь в кассу. Пока очередь 
движется, женщина демонстративно держит в руке тысячерублёвую купюру, стараясь, чтобы 
окружающие это заметили. Когда её очередь подходит, мошенница незаметно поменяет одну купюру 
другой, сторублёвой, и подаёт её кассиру. Естественно, кассир сдаёт ей деньги. Далее следует 
демонстративный скандал с привлечением всех рядом стоящих людей. Женщина утверждает, что 
подала именно 1000 рублей, обвиняя сотрудника торговли в попытке её обмануть. Окружающие, 
которые только что видели у «покупательницы» купюру именно этого номинала, в возмущении 
поддерживают «пострадавшую». Как бы поступили вы на месте кассира в подобной стрессовой 
ситуации? На практике (уже в нескольких случаях) кассир предпочитает побыстрее разрешить конфликт 
и всё-таки отдаёт сдачу с 1000 рублей. 
Где появится эта покупательница в следующий раз – неизвестно. Но, обращаясь к работникам сферы 
торговли, хочу призвать их быть осторожными. Ведь в итоге эти убытки лягут на вас. 
Анастасия СОБОЛЕВА. 

 Связь между обществом и государством начинает налаживаться 
(основные положения доклада Уполномоченного по правам человека в 
Российской Федерации за 2009 год). 

Главный фактор, определяющий содержание доклада Уполномоченного по правам человека в 
Российской Федерации В. Лукина, – динамика развития правозащитной ситуации в стране. Не 
отклоняясь от своей основной – правозащитной – деятельности, обусловленной требованиями 
Федерального конституционного закона, уполномоченный одновременно изучает положение с правами 
человека в стране через призму конкретных нарушений и недостатков. Уполномоченный видит одну из 
своих задач в том, чтобы обратить внимание общества и государства на реальные проблемы соблюдения 
прав человека, выявленные в процессе работы за год. Задача эта особенно актуальна, ибо значительное 
число нарушений прав человека в 2009 году имело системный и комплексный характер. 
К системным, по мнению уполномоченного, могут быть отнесены нарушения прав человека, 
порождённые изъянами в законодательстве или в устойчивой практике его применения. К комплексным 
– нарушения сразу нескольких прав человека одним действием государственного органа или 
должностного лица. 
Ниже приводятся извлечения из доклада уполномоченного за 2009 год, содержащие основные проблемы 
и выводы. Полный текст доклада опубликован в «Российской газете» и на официальном сайте 
уполномоченного. 
О количестве и тематике обращений граждан 
В 2009 году к уполномоченному поступило 54046 единиц входящей корреспонденции (обращений), из 
них жалоб – 32043 единицы. Тематика жалоб в целом соответствовала тенденциям последних лет. 
Каждая вторая жалоба касалась нарушений личных прав человека. Внутри этой категории был заметен 
рост количества жалоб, связанных с неэффективностью судебной системы, нарушением права на 
судебную защиту и справедливое судебное разбирательство. Увеличилось количество жалоб, связанных 
с условиями отбывания наказаний в учреждениях уголовно-исполнительной системы. 
Нарушениям социально-экономических прав граждан посвящена каждая четвёртая жалоба. Количество 
жалоб по проблемам охраны материнства и детства в отчётном году выросло на одну треть. 
Право на труд 
Многие работодатели идут на пересмотр в сторону ухудшения условий труда и минимизации оплаты 
труда своих работников. Получили распространение увольнения, связанные с сокращением численности 
или штата работников без соблюдения работодателем предусмотренных законом процедур. Правовые 
механизмы, призванные защитить работников, практически не работают. Отмечается пассивность и 
неэффективность деятельности профсоюзов в защите прав работников.  
Неукоснительно выполнить все требования, необходимые для объявления забастовки, предусмотренные 



ст. 410 Трудового кодекса, практически невозможно. Конституционное право на забастовку 
неоправданно ограничено в законодательстве. 
Право на социальное обеспечение и медицинскую помощь 
Коэффициент пенсионного замещения заработной платы остаётся крайне низким и в среднем не 
превышает 28%. Этот показатель не дотягивает до стандартов, установленных Конвенцией №102 МОТ 
и Европейской Социальной Хартии, – 40% и 50-60% соответственно. 
Для решения задачи зарабатывания достойной пенсии требуется определить общественно признанные 
критерии определения этой пенсии для работников с различной по размеру заработной платой. 
Необходимо законодательно установить как минимальный, так и максимальный размер пенсии по 
старости. Социальные же пенсии необходимо бы уже сейчас законодательно привязать к прожиточному 
минимуму. 
Остро стоит проблема трудовой занятости инвалидов. Финансирование государственных программ 
помощи инвалидам должно осуществляться в приоритетном порядке, а не по остаточному принципу. 
Право собственности на имущество 
Конституция Российской Федерации предполагает возможность принудительного изъятия имущества у 
собственника для государственных и муниципальных нужд при условии предварительного и 
равноценного возмещения. 
Отсутствует чёткая методология и критерии определения рыночной стоимости выкупаемого имущества. 
Решение данной проблемы видится в унификации порядка её определения. 
Снос многоквартирных домов реализуется через заключение договоров (контрактов) с инвесторами 
предполагаемого строительства. Обязанности по расселению собственников жилых помещений 
выполняются инвесторами недобросовестно. Необходимо усилить контроль со стороны органов 
местного самоуправления и государственной власти за реализацией инвестиционных контрактов и 
исключить практику рассмотрения судами исков о прекращении права собственности и изъятии 
имущества, подаваемых частными инвесторами. 
Политические права и свободы 
Усилилась тенденция к подмене установленного российским  законодательством уведомительного 
порядка проведения мирных собраний на фактически разрешительный. В правоприменительной 
практике появилось понятие «несогласованное мероприятие». Следует в этой связи напомнить о том, 
что уведомительный порядок проведения публичных мероприятий не предполагает возможности 
«несогласования» органом власти уведомления об их проведении. 
Немало нареканий вызывает процедура досрочного голосования на местных выборах и практика 
голосования по открепительным удостоверениям. Обе процедуры следовало бы усовершенствовать, 
сделав бланки открепительных удостоверений документами строгой отчётности и максимально защитив 
их от подделок. 
В связи с предложением Президента России отказаться от сбора подписей как механизма допуска 
политической партии к выборам можно бы подумать о возвращении к практике разумного денежного 
залога. 
Права человека в сфере миграции и гражданства 
Государственная программа по оказанию содействия добровольному переселению в Российскую 
Федерацию соотечественников, проживающих за рубежом, практически провалена. Вместо 
запланированных 300 тысяч соотечественников, в 2007-2009 годах в рамках программы в Россию 
прибыло чуть больше 15 тысяч человек. 
Недостаточная продуманность государственной миграционной политики проявилась в 2009 году в 
решении об отмене упрощённого порядка приёма в гражданство Российской Федерации бывших 
граждан СССР. Уполномоченный всегда выступал за то, чтобы сделать такой порядок постоянным. 
Уполномоченный не раз обращался к проблеме изъятия российских паспортов у лиц, которым они были 
«выданы необоснованно». Позиция Уполномоченного состоит в том, что все проживающие в России 
бывшие граждане СССР, необоснованно получившие российские паспорта вследствие ошибок 
должностных лиц консульской, паспортно-визовой и миграционной служб, должны быть признаны 
гражданами Российской Федерации. 
Права и законные интересы ребёнка 
Во многих регионах страны существуют трудности с выплатой пособий по уходу за ребёнком, 
предоставлением льгот кормящим матерям, новорождённым и малолетним детям. Вместе с тем 
совершенно недопустимо пересматривать в сторону сокращения пакет предоставляемых льгот. 
Решения, принимаемые судами в защиту детей, нередко не выполняются. Этому способствует наличие 
пробелов в законодательстве и отсутствие должного усердия в работе судебных приставов. 



Органы власти многих субъектов Российской Федерации находят всё новые предлоги для отказа в 
предоставлении жилья детям-сиротам. Следует рассмотреть вопрос о внесении в Федеральный Закон «О 
дополнительных гарантиях по социальной поддержке детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей» изменений, которые исключили бы такую возможность. 
Права военнослужащих и граждан, призванных на военную службу 
Проблемы обеспечения прав военнослужащих по-прежнему остаются острыми. Среди них: неуставные 
отношения; злоупотребление служебным положением; привлечение к работам, не обусловленным 
исполнением обязанностей военной службы; проблемы, связанные с расформированием военно-
медицинских учреждений и др. 
Имеют место задержки с предоставлением жилья, увольняемым со службы военнослужащим. Низка 
эффективность системы государственных жилищных сертификатов. Из-за разницы между рыночными 
ценами на жильё и номинальной стоимостью сертификата, приобрести на него жильё без доплаты 
зачастую невозможно. Государство должно предоставлять военнослужащим реальное жильё, 
централизованно закупая его у застройщика, или полностью оплачивать его индивидуальное 
приобретение в форме субсидии. 
Новая проблема – принуждение военнослужащих, проходящих военную службу по призыву, к 
подписанию контракта. Необходимо полностью запретить подписание контрактов с военнослужащими 
по призыву до истечения срока их службы. 
Права человека в местах принудительного содержания 
Сохраняется проблема переполненности мест лишения свободы. Заслуживает поддержки предложения 
Минюста и ФСИН России постепенно перевести значительную часть осуждённых за менее тяжкие 
преступления в колонии-поселения. 
Размер денежных средств, которые могут быть израсходованы осужденными на приобретение 
продуктов питания и предметов первой необходимости, ранее рассчитывался из базовой суммы 
минимальной оплаты труда, составляющей сто рублей. После неоднократных обращений 
уполномоченного в 2009 году в ряд статей УИК РФ были внесены изменения, согласно которым размер 
разрешённых к расходованию осуждёнными денежных средств определён фиксированными суммами. 
Неблагополучным остаётся положение с обеспечением права на труд лиц, осуждённых к лишению 
свободы. Почти половина осуждённых при поступлении в исправительные учреждения не имеют 
профессиональных и трудовых навыков. Практикуется использование труда лиц, содержащихся в 
местах лишения свободы, без оплаты. Это очень серьёзное нарушение прав человека, особенно 
нетерпимое в условиях ограничения его свободы. 
Право на эффективную государственную защиту 
Государственные органы, призванные защищать права граждан, нередко сами их нарушают. Используя 
дискретность своих полномочий, должностные лица искусно подменяют процедуры проверки по 
обращениям граждан, принимая в итоге «законные» решения об отказах, когда защита прав заявителя 
даже не начиналась. Также используется механизм бесконечных отмен ранее вынесенных решений с их 
последующим повторным принятием. Проверка по любому обращению граждан должна носить 
комплексный характер. 
Остро стоит проблема эффективности государственной защиты граждан от незаконных посягательств 
на их жизнь и здоровье со стороны сотрудников правоохранительных органов. Действующее уголовно-
процессуальное законодательство распространяет презумпцию невиновности на сотрудников милиции. 
Вследствие этого на жертвы их произвола зачастую ложится обязанность доказывать наличие в 
действиях сотрудников правоохранительных органов состава преступления. Следует расширить 
перечень решений и действий государственных органов и должностных лиц, которые подлежат 
обжалованию в рамках гражданского процесса. 
Применяемая в настоящее время система показателей эффективности работы правоохранительных 
органов небезупречна. Оценка эффективности их работы должна опираться на мнение граждан. 
Итоги деятельности уполномоченного в отчётном году неопровержимо свидетельствуют о том, что в 
деле обеспечения прав и свобод человека у России как государства и как общества имеются огромные 
резервы для самосовершенствования. Ключей же к этому два: эффективная обратная связь между 
обществом и государством, а также строгое, беспристрастное и невыборочное исполнение всех 
процедур, предусмотренных действующим законодательством. Используя механизм обратной связи, 
государство узнаёт о запросах и претензиях общества к своей работе. А строго, беспристрастно и 
невыборочно исполняя законодательство, обеспечивает всем своим гражданам право эти запросы 
формулировать и высказывать без страха и сомнений. 
Обратная связь между обществом и государством как будто начинает налаживаться. Впрочем, говорить 



об этом с уверенностью не приходится, ибо накопленный груз взаимного непонимания ещё очень велик, 
и примеров демонстративного пренебрежения различных властей и к закону, и к мнению граждан своей 
страны по-прежнему немало. 
Проблемы возникают со строгим и беспристрастным исполнением действующего законодательства. 
Едва ли не с любыми законами можно жить, если они применяются ко всем членам общества 
одинаково. При соблюдении этого условия излишне строгие или откровенно абсурдные законы долго не 
протянут. Они будут или отменены, или откорректированы. Напротив, при несоблюдении того же 
условия даже самый хороший закон превращается в инструмент произвола и нарушения прав человека. 

 Долгожданное зрелище. 

 10 и 11 июля режевляне смогли вновь насладиться чемпионатом России по автокроссу и поболеть за 
автогонщиков, представлявших Реж. В этом году у нас проходил IV этап чемпионата. 
В субботу традиционно прошли отборочные заезды, по итогам которых определили спортсменов, 
которым предстояло побороться в финале в категориях ГАЗ-51 и ЗИЛ-130.  
Каждый год на соревнования у р. Бобровки приезжают спортсмены из Москвы, Бронницы и Истры 
(Московская обл.), Новоуральска, Арзамаса (Нижегородская обл.), Первоуральска, Ростова. Не стал 
исключением и этот автокросс. А в роли хозяев выступили гонщики из Режа и с. Глинского. 
На торжественном построении участников приветствовал глава РГО Д. Батищев и организаторы гонки. 
Они выразили радость, что спортсмены не забывают Реж и каждый год приезжают на наши 
соревнования, и пожелали победы сильнейшим. 
Первыми на старт выехали 10 пилотов, управляющих машинами ГАЗ-51. Им пришлось изрядно 
пожариться в кабинах авто, пока трассу поливали, чтобы избавиться от пыли. Но вот сигнал к старту, 
наконец, дали, и машины с рёвом помчались покорять каверзные подъёмы и другие «сюрпризы» трассы. 
В лидеры уже на первом кругу вышел Сергей Кротов (66) из Арзамаса, следом за ним шёл ростовчанин 
Анатолий Зелепукин (38), замыкал тройку режевлянин Дамир Сиракаев. В какой-то момент 38-ой номер 
попытался обойти лидера, но 66-ой уверенно вернул себе преимущество и лишь увеличил разрыв с 
преследователями. К сожалению, Дамир не смог удержаться на третьей позиции – его сместил 
Александр Кротов (65), также из Арзамаса, и к финишу он пришёл четвёртым. Но был ещё шанс – в 
каждом классе автомобилей проходило по 2 финальных заезда (по 5 кругов), по сумме которых и 
подводились итоги, причём с приоритетом второго. 
Пока пилоты готовились ко второму выходу на трассу, прошёл утешительный заезд среди 5 участников 
класса ЗИЛ-130, двое из них проходили в финал, который должен был состояться несколько позже. По 
ходу гонки не смог продолжить движение москвич Сергей Сергеевич Сафонов (98), затем на одном из 
подъёмов на несколько минут остановился режевлянин Денис Демидов (150), и, казалось, что он уже не 
поедет. Но, к огромной радости зрителей, которые, кстати, постоянно бурно поддерживали 
спортсменов, Денис продолжил участие, хотя и порядочно отстал от конкурентов. Машина Игоря 
Дедюхина (27), шедшего третьим, перевернулась. К счастью, участник не пострадал, а вот продолжить 
гонку уже не смог. В итоге к финишу пришли 3 спортсмена, из них в финал попали Дмитрий Гончаров 
(22) из Истры и Владимир Соловьёв (28). 
Тем временем трассу вновь облили водой, чтобы во втором финальном заезде могли сойтись 
автомобили ГАЗ-51. Сергей Кротов вновь не стал долго «запрягать», сразу уйдя в отрыв, который 
увеличивал с каждым кругом, так что догнать его не представлялось возможным. Более острая борьба 
развернулась за второе место. Сначала его занимал Дамир Сиракаев (24), преследуемый Анатолием 
Зелепукиным (38). Затем Анатолий обогнал Дамира, но и он не стал сдаваться – вновь занял второе 
место и ушёл в небольшой отрыв. Зрители надеялись, что преимущество удастся сохранить, но 
оказалось, что 38-ой номер отличается завидным упорством – на одном из поворотов он обошёл нашего 
гонщика и, несмотря на его упорное сопротивление, окончательно обосновался на второй позиции. 
Позже Дамира удалось обойти и Александру Кротову (65), так что результат второго заезда оказался 
идентичным первому. С таким итогом для гонщиков этого класса гонка и завершилась: I место – Сергей 
Кротов, II место - Анатолий Зелепукин, III место – Александр Кротов. Из режевлян на IV месте Дамир 
Сиракаев, на VIII месте Александр Нетисов, на IX месте - Александр Пирожков. Сотрудник «Режевской 
вести» Сергей Данилов, представлявший на соревнованиях Глинку, пришёл к финишу во втором заезде 
пятым, но в первом заезде не смог продолжить гонку по техническим причинам, так что по сумме 
заездов занял VII место. 
Разочарованием для большинства жителей Режа, пришедших на соревнования, стало отсутствие среди 
участников класса автомобилей ЗИЛ-130 чемпиона России Максима Колмакова. Два года подряд он 



становился первым на этапах, проходивших в Реже (и не только), и составлял конкуренцию семье 
гонщиков Сафоновых из Москвы, которые раньше традиционно побеждали. Оказалось, что причина 
неучастия Максима банальна – нехватка финансов. В городе не нашлось средств, чтобы помочь нашему 
чемпиону отстоять честь города! Что тут можно сказать? По-моему, комментарии излишни. 
Итак, 10 лучших пилотов ЗИЛ-130 стартовали. Особой борьбы, по крайней мере среди лидеров, не 
наблюдалось. Вперёд сразу вышли москвичи Сергей Николаевич (97) и Станислав (95) Сафоновы, 
следом шёл Александр Коструков из Бронницы (81). Положение дел не поменялось до финиша. По ходу 
гонки у машины Виталия Определённого (16) из Истры оторвался кузов, и он вынужден был прекратить 
участие. Второй заезд этого класса не принёс ничего нового. Тройка лидеров осталась прежней и так и 
попала в итоговую турнирную таблицу. Режевляне в финал не прошли, а единственный представитель 
Режа в этой категории – Денис Демидов – по итогам двух дней соревнований занял XI место. 
Традиционный суперзаезд на приз главы РГО (10 тыс. рублей) выиграл также Сергей Николаевич 
Сафонов, обойдя троих конкурентов, также пожелавших попытать удачу.   
Откровенно разочарованы скромностью призов были гонщики основных заездов. Они получили кубки и 
шампанское, тогда как раньше на таких соревнованиях награды были гораздо более значимые…  
Палящее солнце и ужасная пыль (виной тому во многом стала некачественная подготовка трассы) 
«подпортили жизнь» и огромному числу зрителей, пришедших в этот день, но общего впечатления от 
выступления гонщиков не изменили. Всё-таки автокросс на грузовых автомобилях – зрелище необычное 
и очень интересное, даже для тех, кто к гонкам никакого отношения не имеет. Будем ждать следующего 
чемпионата, надеемся, в нём смогут принять участие все наши гонщики, и финансовые проблемы не 
помешают им выступить за свой город. 
Организаторы благодарят за помощь в проведении соревнований компанию «Континент-газ», сеть 
магазинов «Строймаркет», ИП Рогозина, ИП Путилова, ООО «Визит», ООО «Дионис», ИП Минеева, 
ИП Бояркина, ООО «Першинское», О. Морозова, А. Белова, ООО «Лоза», ТК «Аяврик», Режевское 
ЖБИ, администрацию РГО, ИП Толмачёва, Режевское ЖБИ, В. Коваленко. 
Арина АГАПОВА. 

Дороги отремонтируют, но лишь бы был толк. 

Моя машина подскакивает на очередной выбоине, а я, снижая скорость примерно до 10 км/ч, 
потихоньку проезжаю последующий участок дороги и поминаю недобрым словом работников 
администрации и всех руководителей, ответственных за содержание дорог в городе. Полагаю, со мной 
согласятся большинство жителей (если не все), что дороги в Реже не выдерживают никакой критики (и 
это ещё мягко сказано!). 
Качество дорожного покрытия в нашем городе никогда не было идеальным, но в последнее время 
обстановка накалилась до предела. И сегодня даже по центральным улицам невозможно проехать 
спокойно, не пытаясь лавировать между ямами и ухабами, что уж говорить о дорогах, имеющих 
второстепенное значение. 
Возмущены состоянием дорог и в отделении ГИБДД. Государственный инспектор дорожного надзора 
ОГИБДД ОВД по РГО И. Андреев назвал деятельность коммунальных служб в этом отношении 
неудовлетворительной, конкретизировав, что в городе не только не проводится ремонт дорожного 
покрытия, но и не ведётся подрезка деревьев и кустарников, скашивание травы (в зимнее время – уборка 
снежных валов с обочин), своевременное восстановление знаков дорожного движения, уличного 
освещения. По этой причине растёт число аварийных ситуаций. Что хуже всего, в ДТП, произошедших 
в текущем году из-за невыполнения коммунальщиками своих обязательств, уже неоднократно страдали 
дети. 
Сотрудники Госавтоинспекции регулярно выписывают предписания на устранение выявленных 
нарушений в адрес ответственных лиц. Руководство управления городским хозяйством только в этом 
году 5 раз привлекалось к наказанию в виде штрафа за невыполнение предписаний и дважды – за 
нарушение правил проведения ремонта и содержания дорог. Более серьёзные меры административного 
воздействия могут применять только сотрудники прокуратуры. И представления в прокуратуру по 
этому поводу также направлялись, но в ответ тишина… 
Казалось, недавно дело сдвинулось с мёртвой точки: начались подготовительные работы по проведению 
ремонта дорожного покрытия на улицах Вокзальная, Почтовая, Зелёная, Советская. Однако на момент 
написания этой статьи каких-то последующих движений замечено не было. В информационно-
аналитическом отделе администрации РГО, куда редакция обратилась за комментариями, сообщили, что 
по данным управления городским хозяйством в г. Реже необходимо отремонтировать 7 тысяч 



квадратных метров дорожного покрытия. Объём средств, выделенных из бюджета округа, позволяет 
провести ремонт лишь 3 тысяч. На вышеназванных улицах работа, якобы, начнётся уже на этой неделе. 
После в планах ещё отремонтировать дорогу, ведущую к центральной районной больнице. 
Конкурс на ремонт дорог в Реже выиграло ООО «Русдор». Именно сотрудники этого предприятия 
занимались в конце апреля - начале мая ремонтом дорожного покрытия по улице Советская (на плотине, 
если говорить проще), поэтому представление о качестве выполнения данным ООО взятых обязательств 
режевляне имеют. Вот только возникает вопрос: как заказчик может принимать у исполнителя работу, 
выполненную столь халтурно? Ранее приёмка велась комиссионно, и сотрудники ГИБДД обязательно 
входили в состав комиссии. Но, как сообщил И. Андреев, около 2 лет назад этот порядок был отменён, а 
все права в этом отношении переданы заказчику. Получается, что управление городским хозяйством всё 
устраивает. Вот только общий вывод неутешительный: дороги у нас лучше так и не станут.   
Мой утренний путь из дома, в садик и на работу в среднем занимает около 15 минут. Немного. Однако, 
повторюсь, нелестные эпитеты в адрес режевских руководителей даже за этот период иногда звучат 
неоднократно. И, судя по отзывам моих знакомых, подобные мысли возникают не у меня одной. 
Хочется задать вопрос людям, ответственным за содержание дорог в Реже: вам не икается, уважаемые? 
Анастасия СОБОЛЕВА.       

 Победа «Весёлого карпа». 

С 1 по 4 июля на Соколовском пруду вновь расположились самые миролюбивые рыболовы – участники 
первого открытого чемпионата Свердловской области по карпфишингу. С надеждой заполучить самый 
большой улов и просто насладиться процессом ловли карпа сюда приехали 15 команд из Челябинска, 
Краснодара, Новоуральска, Екатеринбурга, Перми, Первоуральска и Асбеста. 
По словам президента уральского карпового клуба В. Медведева, чемпионат решили сделать открытым, 
чтобы дать возможность поучаствовать командам из тех мест, где природные условия не позволяют 
проводить такие соревнования. 
За трое суток ловли участникам удалось поймать 17 карпов общим весом чуть более 89 кг, а средний вес 
рыбы составил 5 кг 243 г. 
На этот раз победителем стал «Весёлый карп» (капитан А. Гармс), занявший, если помните, II место в 
одном из этапов кубка Урала, прошедшем недавно на этом же пруду. Команде Александра Андреевича 
удалось поймать за время соревнований 23 кг 657 г рыбы, а самая крупная из них весила 6 кг 710 г. 
Стоит отметить, что у победителей II разряд, но им удалось оставить без призовых мест не только 
кандидатов, но и мастеров спорта, имеющих больший опыт участия в подобных соревнованиях. 
Обладатели кубка Урала-2009 – команда «Big brothers» (г. Екатеринбург) – на этот раз заняли вторую 
строчку турнирнойтаблицы. Они поймали  рыбы на 4 кг меньше, чем «Весёлый карп». 
На III месте – «Урал» (г. Екатеринбург), сумевший поймать трёх карпов общим весом 15 кг 700 г. 
Арина АГАПОВА.  

 Праздник в Ленёвке. 

Народное гуляние прошло 26 июня в с. Ленёвка, здесь отметили День села. 
В этот день ленёвцы вспоминали старые добрые сказки. Хозяйка, дед Макар и бабка Устья приглашали 
на сцену выступающих и развлекали гостей. Открытием концерта стал яркий номер детской 
танцевально-песенной группы, задавший празднику особое настроение. Сказки, подготовленные 
работниками школы, дома культуры и ООО «Ленёвское», чередовались с акробатическими номерами 
детской танцевальной группы (рук. Юлия Мальцева), песнями в исполнении вокального ансамбля 
«Завалинка» и дуэта Алёны Мокиной и Юлии Мальцевой. 
Поздравить жителей села с праздником приехали управляющий делами администрации А. Качурин, 
начальник управления культуры Е. Сметанина и главный специалист администрации по работе с 
сельским территориям Г. Колмакова. 
В этом году чествовали пятерых новорождённых и пятерых старожилов, которым уже больше 80 лет. От 
администрации территориального управления почётные грамоты вручили ленёвским учителям: Вере 
Владимировне Кочневой и Наталье Александровне Мокроносовой. В селе жива традиция присваивать 
лучшим домам звание «Дом образцового быта». На этот раз такой чести удостоились дома Владимира 
Платоновича Мелкозёрова и Николая Кузьмича Брехова. Почётные грамоты вручили участникам 
группы «Завалинка», без которых не обходится ни один праздник. Все передовики ООО «Ленёвское» 



были награждены грамотами и премиями по итогам весенне-полевых работ.  
В парке, где проходил праздник, была открыта большая выставка, на которой представили работы: 
резьбу и выжигание по дереву, бисероплетение, вышивку крестом, картины (акварель), детские рисунки. 
Фотовыставка детских фотографий «Улыбнись, прохожий!» порадовала и повеселила всех пришедших 
на праздник. Ведь дети в забавных образах и ситуациях всегда вызывают улыбки. Фотостенды, также 
установленные в парке, повествовали о культурной жизни села. 
В спортивную программу, подготовленную спортинструктором Валентином Мокроносовым, в этом 
году включили и традиционные виды спорта, и новые забавы, которые разнообразили праздник и 
порадовали участников праздника. На футбольном поле сразились команды молодых и более 
возрастных игроков, и против обыкновения, старшим игрокам удалось выиграть, правда, только по 
серии пенальти. Играли ленёвцы и в волейбол, поднимали гирю, покоряли высотный столб. Главный 
приз в последнем соревновании – поросёнка – выиграл Евгений Деркач. Впервые мужчины метали 
бревно. Хотя задача эта не из лёгких, во всех смыслах этого слова, желающих поучаствовать нашлось 
немало, причём не только среди молодых людей. Большое внимание привлекли и бои на мешках. 
Первыми «на ринг» вышли юноши, за ними подтянулись девчонки, а завершили соревнования 
мужчины, дольше других не уступавшие друг другу победу. Среди новинок и шуточная эстафета, 
немало позабавившая зрителей и самих участников, которым пришлось попрыгать в мешках, побегать с 
коромыслом и полными вёдрами воды, походить на руках и добраться до финиша на одних лыжах всей 
командой. И это далеко не всё, чем создавали себе в этот день праздничное настроение жители Ленёвки. 
На дискотеке, продлившейся до 4 утра, было не менее весело, и старшее поколение отплясывало не 
хуже молодёжи.  
Ленёвцы благодарят за помощь в подготовке и проведении Дня села начальника территориального 
управления по с. Ленёвское В. Антонова, управление культуры РГО (Е. Сметанина), сотрудников 
школы (дир. Е. Храмцова), ООО «Ленёвское», директора ДК с. Глинское, С. Максимову. 
Арина АГАПОВА. 

 Развязка близка. 

Уже несколько лет пытается решить проблему с протекающей в доме крышей Александр Васильевич 
Цытович. В апреле и мае он отправил в адрес управляющей компании «Гавань» несколько заявок с 
просьбой начать ремонт. Но пока дело не сдвинулось с мёртвой точки, поэтому копию своего 
последнего заявления он передал в редакцию и попросил журналистов лично оценить состояние его 
квартиры, страдающей из-за протекания крыши. 
- Моя квартира находится на пятом этаже в доме по ул. Строителей, 14, и в течение многих лет 
протекает кровля, - пишет А. Цытович. – Я неоднократно обращался с заявками ещё к начальнику ЖКО 
М. Курзину, затем в МЖКУП. Однако никаких действий не было предпринято. Недавно ветром снесло 
часть кровли, и оголились плиты перекрытия. Теперь и при маленьком дожде зальёт всю квартиру. 
Прошу вас принять меры. 
Мы побывали в квартире Александра Васильевича. Одна из комнат, особенно страдающая из-за 
кровельных проблем, приобрела совершенно нежилой вид, все стены и потолок покрыты сыростью. 
Хорошие новости пришли из УК «Гавань», куда мы отправили запрос с просьбой дать официальный 
ответ на вышеизложенное заявление. Специалисты компании от имени директора В. Штейнмиллера 
гарантировали, что ремонт кровли этого дома будет произведён в течение нынешнего месяца, как 
только завершатся работы на другом объекте. 
Арина АГАПОВА. 

  


